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投资者关系活动记录表

编号：2024-006

投资者关系活动

类别

特定对象调研 分析师会议

媒体采访 业绩说明会

新闻发布会 路演活动

现场参观

其他（电话会议）

参与单位名称及

人员姓名

浙商证券杨世祺，至顺资产宋依梅，至顺资产周剑，中国新兴资产张

海霞，琢磨基金黄汇韬，琢磨基金樊咏梅，国星投资龚爱琴，朴言投

资褚嘉斌，稷定资本李锐，稷定资本张成，稷定资本马骁翔，玖怡私

募李恬，安丰私募崔玉舒，南京金友私募岳雨霏，星展银行胡迪凯，

上海厚葳私募基金刁恒之，中财招商投资杨旭，济安金信尹和平等 18
人

时间 2024年 7月 25日 14:00-16:00

地点 爱朋医疗上海会议室现场

上市公司接待人

员姓名
董事长王凝宇先生，董事会秘书缪飞先生，证券事务代表叶俞飞先生

投资者关系活动主要内容介绍

一、公司介绍

爱朋医疗主营医疗器械，致力于急慢性疼痛管理、鼻腔及上气道管理两大细分领域，

2023年营收 4.22亿元，同比增长 30.38%。守正创新、助力医患、舒缓病痛，努力成为

舒适化医疗智能设备领先者。

二、问答环节

1.目前公司疼痛管理市占率多少？您认为这块市场规模预计有多少？

答：目前镇痛泵的应用范围以麻醉科为主，集采后该产品都会进入医保，除了麻醉科室

使用外，其他科室的精确给药也会有一定的应用机会。国内市场规模预计会有 40-60亿。



从市场容量来看，术后镇痛领域的占比最高，2022年住院患者手术量 8,272万人次，对

标海外术后镇痛率 80%以上，国内目前术后镇痛率相对较低仅有 35%左右，公司疼痛管

理领域中的术后镇痛细分市场占有率接近 20%，细分市场领先。集采后，从自费到医保

的转变会促进镇痛率进一步的提升，业内预计未来会接近 50%。公司镇痛泵的市场占有

率根据最新的《输注泵省际联盟集中带量采购文件》中的采购需求接近 23%，但离我们

预期的细分领域绝对龙头还有较大的增长空间，公司也将努力提升镇痛泵的市场占有率。

2.公司镇痛泵主要应用在术后、分娩、癌痛等，后续是否会布局胰岛素泵？

答：目前国内胰岛素泵领域竞争较激烈，技术迭代较快。而疼痛还未被充分关注，作为

五大生命体征之一，未来市场潜力广阔，还有很多的机会和机遇，暂时未考虑布局胰岛

素泵。

3.目前鼻炎患者较多，诺斯清产品会有季节性吗？目前市占率多少，如何看待诺斯清鼻

腔业务？

答：鼻炎患者主要分为过敏性鼻炎和慢性鼻炎等，其中过敏性鼻炎受季节性影响较明显。

鼻腔冲洗市场理论的容量非常大，国内过敏性鼻炎的患病率为 17.6%，慢性鼻窦炎的患

病率约 8%，且鼻炎患病率有明显幅度的提升。公司鼻腔护理产品品类齐全，销售覆盖临

床、零售及电商等全渠道。线下的数据比较难统计，线上的数据相对显性一些，目前我

们的市场份额第一，大约 30-35%之间。现在患者自主购买的习惯越来越向线上倾斜，而

线上的购买行为往往都是基于原有产品的销量，会作为消费者购买的主要参考维度之一，

在这方面公司在线上多年用户的积累和购买数量，为公司始终保持领先地位奠定了比较

好的用户和销量的基础。同时居家自我诊疗的趋势明显，促进了医疗即时消费的增加，

进而推动 O2O渠道的发展。

目前这个产品的品类还在快速发展的过程中，以公司的经验来看，线下院内导流上

来的用户，品牌忠诚度比较好，复购率也较高。相对来说公司在鼻腔领域的份额这些年

一直保持相对稳定和逐步增长的态势，未来鼻腔业务应该会保持 20%以上的增长率。

4.您认为公司的核心竞争力是什么？

答：公司在发展过程中积累了一定的先发优势和比较优势，在疼痛管理和鼻腔护理领域



我们都是国内较早进入这两个领域的公司。经过 20余年产品技术和品牌的积淀，取得了

相对领先的市场份额，侧面验证了我们在技术、渠道等各方面积累的优势。但是在这个

过程中，公司仍有更大的提升空间成为细分领域的佼佼者。

5.麻醉深度监测仪设备市场容量，公司将来能做多少？

答：目前麻醉深度监测仪在国内医院覆盖率整体来说还处于较低水平，国内医疗机构麻

醉深度监测仪配置率显著低于国际水平。国内一共有约 20万间住院手术室，在一项超过

200家临床单位参与的内部调研中，50%以上的医疗单位麻醉深度监测仪配备数量占手术

室总数的比值不足 20%，二级医院配置脑电/麻醉深度监测仪的占比不到 50%，市场对于

麻醉深度监测仪的需求空间巨大。在麻醉深度监测领域，公司未来希望市场占有率可以

提升至 30%以上。

6.镇痛泵集采后，原有的经销体系会发生哪些变化？

答：镇痛泵实施集采后，产品销售模式将由经销模式改为厂家直营+配送模式。但是医疗

器械的临床服务还需要持续进行，公司后续会在不同地区设置服务商，继续考虑和经销

伙伴的合作。对于公司非集采的其他创新产品还是会继续和经销商合作，发挥渠道价值，

建立新的生态体系。

7.公司的产能情况如何，可以简要介绍一下吗？

答：公司目前产能充足。公司对生产车间进行了一系列的设备升级、精益改造和信息化

投入，建立了高水平的全流程自动化生产线，实现鼻腔护理产品和微电脑注药泵输液装

置产能与效能的全面提升。

8.公司产品毛利率挺高的，但是利润还较低是因为什么？

答：公司前期加大了人才引进和研发投入力度，新增人力成本较高，导致相应管理费用

和研发费用增加，同时公司为拓展和扩大诺斯清产品线市场占有率，持续加大线上电商

平台、新媒体及直播等相关渠道的广告投入和市场推广力度，销售费用增加明显。公司

在2023年和2024年积极调整，对公司现有项目进行梳理和筛选，并且围绕公司重点战略

对项目进行优先级排序。在人力投入方面，也会依据公司项目进行调整，进一步做好降



本增效，提升运营效率。

9.公司未来在投资方面有什么想法吗？

答：公司近年来也一直关注投资方面的工作，通过外延式的并购给公司赋能。对于标的

来说，目前更多关注已率先获得注册证的产品，以及业绩有增长潜力的标的。

附件清单（如有） 无

日期 2024年 7月 25日星期四


